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  p.8-15    �VIE MUNICIPALE 

¨ Police municipale 

¨ Parking de la Gare SNCF 

¨ Le Château d’eau 

¨ Aménagement des rues de Radegonde, 
des Clossets, de la Martinière 

¨ Le Grand Jardin 

¨ À la découverte de la commune 

¨ La vie reprend à la médiathèque 

¨ Le succès du Multisport 

¨ Le banquet des aînés 

¨ La résidence de la Baie 

             p. 4-7������ACTUALITÉS 

¨ Élections 2022 

¨ L’accompagnement numérique 

¨ L’urbanisme en ligne 

¨ Numérotation des maisons 

¨ Accueil des nouveaux arrivants et fête 
des mères 

¨ Le temps du Souvenir 

¨ Qui sont nos habitants ? 

¨ Modification du Plan Local d’Urbanisme 

¨ Verdissement de la commune 

¨ La Route du Rhum 2022 

 

  p. 16-23� VIE ASSOCIATIVE 

¨ Du côté des associations 

¨ Agenda des manifestations 

  p.24-27          ÉCOLES 
¨ École publique: souvenirs des sorties et 

projets illustrés 

¨ École Saint-Joseph : album et billets des 
associations 
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V ous souhaiter le meilleur pour cette nouvelle année qui commence, c’est évidemment mon souhait 

le plus profond. Nous venons, une fois encore, de vivre une année troublée et hélas, nous savons 

que ce n’est pas fini. Nous devons continuer à faire preuve de la plus grande vigilance,  et nous adapter 

constamment au gré des contraintes sanitaires. Je souhaite remercier les Méloriennes et les Méloriens qui, 

dans une large majorité, respectent toutes les préconisations dans un esprit citoyen avec une grande 

capacité de résilience. Continuez à prendre soin de vous ; préserver sa santé est indispensable. 

 

Cette année qui vient de s’achever est une année de lancement de gros chantiers structurants. Je citerai 

en particulier les projets d’aménagement des rues de Radegonde, de la Martinière et des Clossets. Vous 

verrez, dans ce numéro, quelques esquisses représentatives de l’esprit de ce que nous souhaitons.  

 

C’est aussi le travail réalisé avec l’architecte pour la réhabilitation du bâtiment « Le Grand Jardin ». Ce 

lieu devra être un poumon de la vie locale. Comme vous le verrez, il sera ouvert sur la place de la Mairie.  

 

En parallèle, nous avons procédé au recrutement d’un policier municipal. Nous sommes très attachés à la 

qualité de vie que l’on reconnaît à notre commune. La mission de notre policier municipal est de veiller à 

son maintien, en faisant respecter les règles du bien-vivre ensemble. 

 

En 2022, de nouvelles actions verront le jour. J’en citerai une en particulier, qui sera la plantation de 200 

arbres et arbustes dans la partie urbanisée de la commune. 

 

Bonne lecture de ce numéro, riche de tout ce qui fait la vie de la commune, notamment grâce au 

dynamisme de nos associations. 

 

Avec tout le conseil municipal, je renouvelle tous mes meilleurs vœux à chacun d’entre vous. Que cette 

nouvelle année vous apporte de la joie et une belle santé. 

 

Dominique de La Portbarré 
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L’ACCOMPAGNEMENT NUMÉRIQUE 

Pour participer aux élections politiques, il faut être inscrit sur 
les listes électorales. L'inscription est automatique pour les 
jeunes de 18 ans, ainsi que pour les personnes obtenant la 
nationalité française. Si vous vous trouvez dans une autre 
situation (déménagement, recouvrement de l'exercice du 
droit de vote, citoyen européen résidant en France...), vous 
devez faire la démarche de vous inscrire. 
Le site www.service-public.fr / particuliers (citoyenneté-
élections) vous permet d’effectuer les démarches suivantes : 
¨ Interroger votre situation électorale  
¨ S’inscrire sur la liste électorale 
¨ Connaître votre numéro d’électeur 
¨ Faire une procuration 

ÉLECTIONS 2022 

Les procurations 
A compter du 1er janvier 2022, un électeur pourra 
donner procuration à un autre électeur, même si celui-
ci n’est pas inscrit dans la même commune. Toutefois, 
le mandataire devra toujours se rendre dans le bureau 
de vote du mandant pour voter à sa place. 
Pour faire une procuration via « Maprocuration », 
l’électeur devra fournir le numéro national d’électeur 
ou l’état civil de son mandataire. 

 

Une nouvelle carte électorale 
L’année 2022 est une année de refonte générale des 
listes. Chaque électeur recevra donc une nouvelle 
carte électorale, d’où l’importance pour chacun de 
veiller à la bonne vérification et à la mise à jour de ses 
données personnelles (adresse, nom d’épouse…). La 
carte est ensuite valable pendant 3 à 5 ans, jusqu'à son 
remplacement par la suivante.  

�ĂƚĞƐ�ĚĞƐ�ƐĐƌƵƟŶƐ 
WƌĠƐŝĚĞŶƟĞůůĞƐ�͗�ϭϬ�Ğƚ�Ϯϰ�Ăǀƌŝů�ϮϬϮϮ 
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Un service gratuit et ouvert à tous ! 

·Vous rencontrez des difficultés pour 

votre actualisation Pôle Emploi ? 
CAF ? 

·Vous venez de déménager et 

devez fa i re le changement 
d’adresse sur la carte grise de votre 
véhicule ? 

·Vous voulez faire une demande de 

pension de réversion ? Créer un compte Ameli ? 

·Vous souhaitez vous familiariser avec les outils de 

communication (mails, …) 
ou toute autre démarche administrative en ligne 

MAIS, … 
·Vous n’avez pas d’ordinateur ! 

·Vous ignorez par où commencer ! 

·Vous n’osez pas vous lancer ! 

Tranquillisez-vous, Madame Sylvie Lemaux, Conseillère 
Numérique, vous accompagne, en toute confidentialité. 
Elle est présente dans la commune tous les lundis, pour 
vous aider à domicile ou à sa permanence en mairie. 

Vous pouvez la contacter au 06 07 73 72 09, ou par mail : 
s.lemaux@saint-jouan.com 

CE QUI CHANGE 

A partir du 1er janvier, les particuliers comme les 
professionnels pourront effectuer le dépôt de leurs 
demandes d’urbanisme sur le guichet numérique :   

https://gnau7.operis.fr/saintmeloirdesondes/gnau/ 

L’usager pourra toutefois continuer à déposer sa 
demande au format papier s’il le souhaite. 

L’URBANISME EN LIGNE 
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La commune poursuit actuellement une opération de 
numérotation des habitations dans les lieux-dits et 
secteurs qui en sont encore dépourvus. Les adresses 
postales sont essentielles pour les démarches et le 
repérage des habitants, notamment pour les services 
d’incendie et de secours. 
Les frais de numérotation des logements sont à la 
charge de la commune. Ainsi, la première plaque de 
numérotage est offerte par la mairie. Il appartient 
ensuite au propriétaire de procéder à l’entretien de 
sa plaque et, si besoin est, d’acquérir une nouvelle à 
ses frais. Deux options s’offrent aux intéressés : retirer 
leur numéro de maison en Mairie et en assurer la pose 
par eux-mêmes ou solliciter l’intervention du service 
technique qui en effectuera la pose.  

NUMÉROTATION  

DES MAISONS 



LE TEMPS DU SOUVENIR 
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Lieu de mémoire, le Jardin du Souvenir comprend depuis le 11 juil let 
dernier une nouvelle stèle en hommage au B17 Hell Below. Ce 
bombardier, tombé le 29 mai 1943, était l’un des 220 avions partis 

d’Angleterre pour s’attaquer aux forces navales allemandes. Victime des tirs de la défense 
antiaérienne basée à Saint-Malo et des chasseurs Messerschmitt lancés à sa poursuite. I l s’écrasa 
à Saint-Méloir des Ondes.  

UNE NOUVELLE STÈLE 

 

Présenter la commune et ses élus, prendre le temps 
d’échanger : c’est l’objectif de la cérémonie d’accueil des 
nouveaux habitants qui aura lieu le samedi 14 mai 2022, à 
11h30 à la salle des fêtes. Les nouveaux Méloriens sont 

d’ores et déjà invités à se faire connaître en Mairie, spontanément ou à l’occasion de leurs démarches 
administratives (inscription électorale, autorisation d’urbanisme...). 
Ce même jour, les familles seront également mises à l’honneur : les petits Méloriens nés dans l’année 
écoulée et leurs parents, ainsi que les récipiendaires de la Médaille de la Famille.  

ACCUEIL DES NOUVEAUX HABITANTS  

et FÊTE DES MÈRES 

 

Jour de recueillement, le 11 novembre a donné lieu à une cérémonie 
commémorative devant le Monument aux Morts. Une gerbe du souvenir a 
été déposée en présence d’élus, des membres de l’UMAC, du Souvenir 
Français, et d’un nombreux public. Le Maire a rendu hommage à 
l'ensemble des Morts pour la France tombés pendant et depuis la Grande 
Guerre. Après le discours du Président de l’UMAC, Madame Catherine 
Villeneuve, Adjointe, a donné lecture du message de la Ministre déléguée 
à la Mémoire et aux anciens combattants. Un grand merci aux enfants 
des écoles pour leur accompagnement lors de La Marseillaise. 

INAUGURATION DE LA RUE DU COLONEL JOSEPH POULIQUEN 

Une cérémonie est en cours de 
préparation pour rendre hommage au 
Colonel Joseph Pouliquen. Le samedi 
18 juin 2022, la rue qui porte son nom, 
située dans le lot issement des 
Clossets, sera inaugurée en présence 
des membres de sa famille ainsi que 
d e s  a s s o c i a t i o n s  d ’ a n c i e n s 
combattants et patriotiques.  

Ce jour symbolique, date de l’appel 
du Général de Gaulle, a été retenu 
pour le souvenir du Colonel Pouliquen 
qui est inhumé au cimetière de Saint-
Méloir des Ondes. Sur sa tombe, une 
grande croix de Lorraine rappelle son 
parcours de combattant au service 
de la l iberté. 

ϱ 
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Qui sont nos habitants ? 
Ceux d’aujourd’hui et de demain 

 L’Analyse des Besoins Sociaux est une 
obligation réglementaire faite aux Centres 
Communaux d’Action Sociale. Saint-Méloir des 
Ondes a fait le choix de faire réaliser ce travail 
conjointement avec la ville de Cancale. Entre 
mars et juillet, c’est le Cabinet KAINOTOMIA, via 
ses deux consultants Marine Leclercq et Gaël 
Buron, qui a mené ce dossier, accompagné 
d’un Comité de pilotage composé d’élus et de 
professionnels. A l’issue des enquêtes menées 
auprès des Méloriens, l’heure est venue du 
rapport final.   

MAINTENIR et DÉVELOPPER L’ATTRACTIVITÉ DE NOTRE COMMUNE  
Accès aux services et aux commerces 
Les habitants s’estiment (à 70%) plutôt satisfaits de l’offre 
en commerces de proximité et services aux particuliers. 
Les Méloriens demandent principalement l’installation 
de nouveaux commerces de bouche (bouchers, 
poissonniers, etc…) avec le souhait majeur de voir se 
développer le marché. 
 

Mobilité 
Le territoire mélorien est desservi par des axes routiers 
importants, ainsi que par le transport ferroviaire et le 
réseau de bus MAT. Les habitants utilisent pourtant en 
grande majorité (89,3%) leur véhicule personnel pour se 
déplacer. Si la majorité considère que les transports sont 
accessibles à tous, moins de la moitié estime qu’ils sont 
suffisants en termes de lieux desservis et de fréquence 
de trajets.  La mobilité est une compétence de 
l’agglomération, mais des attentes sont fortes pour le 
développement des mobilités douces à l’échelle 
communale, notamment les sentiers piétonniers et les 
pistes cyclables. 

Environnement : préservation et 
amélioration du cadre de vie 
Les Méloriens se sont emparés des espaces 
d’expression libre du questionnaire pour évoquer 
leurs préoccupations sur l’environnement et la 
qualité de vie. Les habitants expriment le souhait 
de conserver une commune propre, sûre et 
tranquille, avec davantage d’espaces verts. 
Nombreux sont ceux (60%) qui souhaitent s’investir 
de façon bénévole dans des actions en faveur 
de l’environnement (recyclage des déchets, bacs 
à marées, …). Dans cette tendance, les habitants 
souhaitent aussi pouvoir accéder à une 
alimentation biologique de proximité, via les 
circuits courts.  

MAINTENIR et DÉVELOPPER LA PROXIMITÉ DES SERVICES 

Accès aux soins et aux service sociaux 
L’accès aux droits renvoie à l’ensemble des politiques publiques dont l’objet est d’assurer l’égal accès des 
citoyens au droit commun. L’analyse révèle que les habitants ne rencontrent pas de difficultés majeures pour 
se soigner. 
Pour ce qui concerne l’accès aux services sociaux, le public dit ne pas bien connaître l’accompagnement 
proposé par le Centre Communal d’Action Sociale, notamment les prestations du Service d’Aide à Domicile. 
Des difficultés sont ressenties également pour l’accès aux services sociaux au sens large (CAF, assistantes 
sociales,….) : permanences de plus en plus rares, dématérialisation croissante, fonctionnement complexe… 
Les usagers sont sensibles à la proximité et demandeurs du maintien de ces services sur le territoire communal. 

Les enjeux pour les années à  venir 
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LA ROUTE DU RHUM 2022 

Le TROPHÉE que recevra le 
vainqueur de la Route du 
Rhum, grande course 
transatlantique à la voile et 
emblématique de la région,  
é t a i t  e x p o s é  à  l a 
M édiat h èq u e d u  11 
décembre au 31 décembre 
2021. 

Une première étude fait apparaître 
la possibilité de planter 400 arbres 
et arbustes dans la partie 
urbanisée de la commune. Une 
étude complémentaire va être 
engagée pour estimer le potentiel 
supplémentaire. Dans l’année 
2022, ce sont 200 arbres et 
arbustes qui seront plantés. 

VERDISSEMENT  

DE LA COMMUNE 

Evolution démographique et sociétale 
Sur le territoire de Saint-Malo Agglomération, comme sur 
celui de la commune, le vieillissement de la population 
devrait s’accentuer dans les 10 prochaines années.  
Depuis 2012, la commune accueille surtout des couples 
sans enfants ou des personnes seules. Tout âge confondu, 
88% des Méloriens envisagent de vieillir dans leur 
commune et souhaitent en très grande majorité rester 
vivre à leur domicile (87%). Adapter la politique du 
logement devient donc primordial. Parmi les 
préconisations : amélioration de l’habitat des personnes 
âgées, renforcement des services d’aide à domicile, 
évolution de l’EHPAD, développement d’une offre de 
logements seniors dans le centre bourg. Pour ce qui 
concernent les familles, si la commune a un bon taux de 
couverture de modes de garde (assistantes maternelles, 
crèches, garderie…), l’étude démontre une forte attente 
sur le besoin de structures pour relayer la solidarité 
familiale. 

Le lien social 
L’isolement recouvre des situations différentes selon 
l’âge des personnes.  A Saint-Méloir des Ondes, les 
habitants ne semblent pas souffrir de situation 
d’isolement. Une grande majorité (79.8%) déclare 
avoir des relations sociales fréquentes et des 
contacts avec leur famille une à plusieurs fois par 
semaine. Les Méloriens sont demandeurs de lieux 
d’échange, de moments de rencontre ou encore 
d’accueil des nouveaux habitants. 61% se 
déclarent prêts à s’investir dans une association au 
cours des 5 prochaines années. Les jeunes se disent 
également volontaires pour des « projets jeunes ». 

Réunion publique du 23 novembre 

 MODIFICATION  

DU PLAN LOCAL D’URBANISME 
Au terme d’une période d’instruction de plusieurs 
mois, dans sa séance du 6 décembre dernier, le 
conseil municipal vient d’arrêter le projet de 
MODIFICATION, et non de révision du Plan Local 
d’Urbanisme. Ce document de planification 
réclamait une mise à jour pour être compatible avec 
le Schéma de Cohérence Territoriale du Pays de 
Saint-Malo et corriger certaines dispositions 
réglementaires qui posaient difficulté dans 
l’instruction des autorisations d’urbanisme. Un gros 
travail de repérage a été fait spécialement pour les 
bâtiments patrimoniaux situés en zone agricole et 
susceptibles de changer de destination dans le futur.   
Transmis pour avis aux Personnes Publiques Associées 
(Etat, Région, Département, Chambre 
d’agriculture…), le projet de modification fera l’objet 
d’une enquête publique de 1 mois dans le courant 
du 2ème trimestre 2022. Lorsque les dates seront 
connues, tous les habitants seront invités à prendre 
connaissance du dossier et à rencontrer le 
commissaire-enquêteur. 

͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͘͘ 
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Nul ne peut le manquer dans le paysage, tant sa 
silhouette, haute de 38 mètres, culmine aux alentours. 
Géré par les Eaux de Beaufort, ce château d’eau est un 
réservoir d’eau potable sur tour, associé à un réservoir au 
sol, dont la vocation est d’alimenter Saint-Méloir des 
Ondes, Saint-Coulomb et Cancale. Mais, il peut venir 
aussi au secours de Saint-Malo, de la Vallée de la Rance 
et de la baie du Mont Saint-Michel. Une fin de chantier 
est prévue en février 2022. 
Sensibilisé à la préservation de la biodiversité, le Syndicat 
des Eaux de Beaufort a fait le choix de planter des arbres 
aux abords afin de maintenir l’humidité dans le sol. 
Par ailleurs, grâce à une 
convention de mécénat 
entre la société de 
construction Eiffage et la 
Ligue pour la Protection des 
Oiseaux (LPO), le château 
d’eau sera le premier de 
ce type en France à 
accueillir des abris à 
martinets, faucons et 
chauves-souris. Les nichoirs 
seront répartis à tous les 
niveaux selon les espèces. 

LE CHÂTEAU D’EAU 
Quand la faune et la flore  

s’invitent sur le site 

 

La commune est heureuse d’accueillir en son sein 
un nouveau service. Monsieur Mickaël DELAIRE a pris 
officiellement sa fonction de policier municipal le 1er 
novembre dernier. 
Issu des rangs de la Gendarmerie, il exercera toutes 
les missions de prévention nécessaires au maintien 
du bon ordre, de la sûreté, de la sécurité et de la 
salubrité publiques. 
Beaucoup de tâches l’attendent, entre autres :  
contrôler le respect des arrêtés de police du Maire, 

réguler la circulation routière, verbaliser les 
infractions au stationnement et au code de la route, 
veiller à la sécurité des personnes et des biens, 
surveiller la sécurité aux abords des écoles, suivre le 
système de vidéoprotection des bâtiments publics, 
gérer la fourrière (animale et automobile), veiller au 
bon déroulement des manifestations publiques… 
Par ailleurs, la lutte contre les délits, les trafics et le 
terrorisme ont donné une envergure nouvelle à la 
police municipale qui assure de plus en plus, en 
coordination avec la gendarmerie, des missions 
telles que des patrouilles de surveillance et de 
dissuasion, des interventions pour des nuisances 
(bruits ou différents de voisinage, constatation 
d’agressions, de vols, d’accidents de circulation, 
cambriolage, etc.) 
Autant de missions qui découlent de la proximité 
avec la population, qui participent au bien-vivre 
ensemble et qui feront de lui un interlocuteur 
privilégié pour tous. 
CONTACT : 02.99.89.39.11 
ŚƩƉƐ͗ͬͬƐĂŝŶƚŵĞůŽŝƌĚĞƐŽŶĚĞƐ͘ƉŽƌƚĂŝůĐŝƚŽǇĞŶ͘ĞƵͬ� 

POLICE MUNICIPALE 

 PARKING DE LA GARE SNCF 

A la rentrée dernière, l’attention de la commune a 
été appelée par de très nombreux usagers de la 
SNCF sur la situation au niveau du parking de la 
Gare. L’exiguïté du site a engendré un 
stationnement anarchique, objet de tension entre 
les usagers et les riverains, voire source de danger 
au niveau de la route départementale. Après 
négociation, la commune est parvenue à obtenir 
un agrandissement du parking, via l’ouverture au 
stationnement d’une portion de terrain jouxtant les 
lieux, propriété de la SNCF. Pour une mise en œuvre 
rapide, les services communaux ont organisé le site 
au moyen d’un barriérage provisoire et de traçages 
d’accès. Ces dispositions sont temporaires et 
expérimentales. Un accord de la SNCF est attendu 
pour parvenir à pérenniser une aire de parking en 
capacité de convenir aux besoins actuels et futurs.  
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RUES DE RADEGONDE, DES CLOSSETS, DE LA MARTINIÈRE 
L’aménagement se précise 

Les rues de Radegonde et des Clossets conserveront 
une circulation à deux sens. La rue de la Martinière 
sera mise à sens unique (de la rue de Radegonde vers 
la rue de la Baie). Le choix est fait de conserver une 
chaussée plate avec un stationnement qui sera 
délimité par des clous de voirie et des bandes 
végétalisées. Selon les sections, des aménagements 
de sécurité, de type écluses, seront intégrés. Une 
placette est conçue au niveau du cimetière, destinée 
à identifier l’entrée de bourg à cet endroit.  Le projet 
tient compte des voies douces déjà existantes et les 
connecte à de nouveaux cheminements. Partout où 

cela était possible, une piste cyclable distincte a été 
conçue. Le carrefour de la Loirie ne fera pas l’objet 
d’un aménagement spécifique, dans l’attente d’une 
réflexion du Conseil Départemental sur ce secteur. Une 
enquête a été conduite auprès des riverains afin de 
connaître les projets privés qui pourraient impacter 
l’aménagement (nouveaux branchements gaz, 
création de portail…). Ces derniers se sont également 
vus présenter les plans à l’occasion d’une réunion 
publique, plans qui resteront exposés en mairie.  

LES LIGNES DIRECTRICES DU PROJET 

͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙͙

LE GRAND JARDIN Premières esquisses 

Ce nouveau pôle de vie se veut un lieu multifonctionnel, combinant :  
¨ Economie 
¨ Art et Culture 
¨ Cohésion sociale et services à la population 

Il comprendra : 
 

* Des stands marchands sur le 
pourtour pour valoriser les 
produits locaux  
* Un lieu d’exposition et de 
conférences 
* Un pôle pour accueillir du 
coworking et le service 
numérique 
* Des espaces de service 
(Poin t  Accuei l  Emplo i , 
permanences sociales...) et 
des ateliers associatifs 
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À LA DÉCOUVERTE DE LA COMMUNE 

PREMIERS PAS DANS LA VIE MUNICIPALE 

Les élèves élus cette année sont : Camille 
BOUCHARD, Zoé DUGUÉ GROSBOIS, Thibaud 
MENIOT, Noa BIARD, Malwena CORVAISIER  et 
Alphonse LE TALLEC. Ils rejoignent leurs 
camarades : Nino DEYSIEUX, Lilou COLAS, 
Noëlys CHERBONNEL, Paul BREVAULT, Lilou 
KAPPS et Léo SIX. 

 
Les enfants de CM1, munis de leur 
carte d’électeur, ont voté pour 
renouveler le CME. Ils sont, tour à 
tour, passés à l’isoloir, puis à l’urne 
après que leur identité ait été 
vérifiée. Il régnait dans la salle 
l ’e f fe rvescence des  jou r s 

d’élection. Après le stress des 
résultats, dont les élus adultes 
présents se souvenaient eux-
mêmes, le Maire a proclamé les 
résultats, félicité les nouveaux élus 
et remercié l’ensemble des 
candidats.  

Pas besoin d’être adulte pour s’intéresser à sa ville ! 
Les enfants aussi peuvent donner leur avis et ils ont 
de très bonnes idées. C’est pour cela qu’existe le 
conseil municipal des enfants.  
Le Conseil Municipal des Enfants, ce sont 6 enfants 
de CM1 et 6 enfants de CM2, élus pour 2 ans par les 
élèves des écoles de Saint-Méloir des Ondes.   
Pour commencer leur parcours de petits citoyens, 
les élèves des classes de CM1 de l’école publique 

et de l’école Saint-Joseph sont venus à la rencontre 
du Maire. Grâce au travail préparatoire de leurs 
enseignants, les échanges se sont installés autour du 
rôle de Maire et du fonctionnement de la 
commune. Parmi les nombreux sujets abordés, des 
thématiques ont plus particulièrement retenu 
l’attention des enfants : l’histoire, le patrimoine, 
l’environnement, mais aussi les équipements de 
loisirs (le skate Park, …..) 

 

« Mes idées, mon programme, je les 
mets en forme grâce à mon affiche 
électorale qui va me permettre 
d’exprimer une liste d’envies et de 
projets réalisables. Cette liste, je l’ai 
écrite en échangeant avec les 
enfants de ma classe et elle va 
m’a ider  à  convainc re  mes 
camarades à voter pour moi. » 

MA CAMPAGNE 



ϭϭ 

 LA VIE REPREND À LA MÉDIATHÈQUE ! 
sŝĞ�ŵ

ƵŶŝĐŝƉĂůĞ 

En octobre et novembre, la médiathèque a 
accueilli l’exposition « Ecole d’autrefois » et pour se 
replonger dans l’ambiance, deux dictées géantes 
ont été proposées et ont rencontré un franc 
succès. Un grand merci à Jean Collet de s’être 
prêté au jeu et d’avoir transporté nos participants 
plus de 50 ans en arrière ! 

L’ÉCOLE D’AUTREFOIS 

Les séances bébés lecteurs ont 
r e p r i s .  E l l e s  o n t  l i e u 
généralement le 1er mardi du 
mois et sont ouvertes à tous les 
enfants de 0 à 3 ans. 
Renseignez-vous ! 

BÉBÉS LECTEURS 

L ’été a été animé avec une lecture en langue des 
signes proposée par deux auteurs itinérants à vélo 
qui ont fait une halte en plein air, pour le plus 

grand bonheur des petits et des grands. Les enfants ont 
également pu profiter des joies de la lecture en plein 

air grâce aux rendez-vous du mardi à l’aire de jeux. 
Enfin, nous avons terminé l’été en musique avec un 
grand blind test animé par Karine Moni qui a su faire 
bouger les chanteuses et les chanteurs du jour ! 
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LE SUCCÈS DU MULTISPORT 
Depuis le mois de septembre, chaque mardi, entre 20 
et 26 adultes, en majorité Méloriens, participent aux 
activités du Multisport. Encadrés par Damien 
Touraine, animateur sportif, les participants ont déjà 
pu s’adonner à de l’ultimate (frisbee), au badminton, 
au tchoukball (mix du volley et du handball) et à la 
pétéca (sport ressemblant au badminton mais sans 
raquette). Activités à venir : basketball, dodgeball 
(balle aux prisonniers), tennis de table, bumball, flag 
foot, orientation, kinball, baseball, randonnée, VTT. 

Chaque activité est pratiquée durant 3 séances pour permettre un maximum de découverte et garder un 
esprit loisirs. En septembre prochain, deux séances pourraient être proposées pour ouvrir à un plus large 
public. L’année se conclura par un après-midi du sport, par équipe. 

LE BANQUET DES AÎNÉS 
C’était un moment attendu de tous ! Fort heureusement, cette 
année, la tradition a été respectée et les aînés de la 
commune ont eu le plaisir de s’attabler pour partager un 
déjeuner et une après-midi musicale dans les salles  du 
complexe sportif, transformées en lieu de réception. Madame 
Louise Gallais, doyenne de l’assemblée avec ses 92 printemps, 
a reçu un bouquet de fleurs  par Monsieur Dominique de La 
Portbarré, Maire. 

Présente dans le cadre des animations de la Semaine 
Bleue, l’association « Les Ateliers de Danielle » a mis tout 
son savoir-faire et son enthousiasme dans la confection 
d’une variété impressionnante d’amuse-bouches et de 
mignardises. Cerise sur le gâteau pour les participants : la 
dégustation commune de toutes ces bonnes choses !  
Rompre l’isolement, partager et échanger autour de la 
cuisine, voilà le but de cette nouvelle association qui 
propose des rendez-vous réguliers aux Méloriens toute 
l’année. 

LES ATELIERS DE DANIELLE 

En parallèle, Madame Sylvie Le Scornet, 
Adjointe aux affaires sociales, a organisé 
avec l’aide des bénévoles du CCAS, une 
remise de coffrets gourmands pour tous les 
Méloriens de plus de 80 ans n’ayant pu se 
joindre au banquet.  
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Séance d’activité physique adaptée, animée par Damien, 
l’animateur sportif communal. Rendez-vous est pris pour 
chaque vendredi matin. 

LA RÉSIDENCE DE LA BAIE 

Visite des résidents à 
l’exposition photographique 
« Avec nos aînés au temps du 
COVID », de Pascale FIEVET. 

Octobre rose 
à l’EHPAD 

Les « Folies Bergères » 
se sont invitées à 
l’EHPAD avec le 
spectacle « Paris 
émoi ». 

Depuis le 2 novembre dernier, rendez-vous pris avec les mardis « Chauffe 
citron ». Une programmation de 12 séances récréatives, ludiques, culturelles 
et conviviales. Venez découvrir l’énigme … Inscrivez-vous vite auprès de 
Laurence VOISSON, animatrice, au 02.99.89.17.70.  

Les après-midis musicaux de M. FARGEON  

Programme 2022 : 11 et 25 janvier, 8 et 22 février, 8 et 22 mars, 5 et 20 avril et 
dernière séance le 3 mai. 

 

Dernière messe du Père 
C ADO  devant  le s 
résidents, qui a été suivie 
d’un goûter et de la 
remise d’un souvenir de la 
résidence. 
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ILS VIENNENT DE S’INSTALLER 

Originaire de Marseille, 
Jennifer Tobal arrive à 
Saint-Malo en 2009. 
Esthéticienne, elle est 
a u s s i  p r o t h é s i s t e 
ongulaire. Cela fait un 
peu plus de 15 ans 
qu’elle est dans le 
métier. Après avoir 
travaillé dans quelques 
instituts et ongleries, 
Jennifer Tobal saute le 
pas en créant son propre 

institut spécialisé en esthétique, onglerie et beauté 
du regard à Saint-Méloir-des-Ondes. Entre autres 
soins, Jennifer Tobal propose un concept unique : 
un soin personnalisé du visage offert avec une 
analyse complète. CAP BEAUTÉ  BY JENNIFER, 38, rue 
d’Emeraude.  
Contact :  09 81 91 66 88 ou 06 58 27 62 14.  

Déjà propriétaire d’une boutique à Mesnil Roch, Doniphan 
Crié a repris le magasin de fleurs, dans le bourg de Saint-
Méloir des Ondes. Ouvert depuis le 19 novembre, il travaille 
avec des produits de saison et propose un large choix de 
fleurs, de plantes d’intérieures et extérieures. Les clients 
peuvent composer leur bouquet ou profiter des créations 
du jeune homme. Réputé pour les décors de mariage, il 
répond également aux demandes pour tout type 
d’évènements et circonstances. Des produits de 
décorations atypiques sont à découvrir dans son magasin. 
Doniphan Crié travaille avec Owen Masson, déjà là du 
temps de l’ancienne propriétaire, et Léa Legret, son 
employée de Mesnil Roch. AU COIN DU BONHEUR, 9, place 
de la mairie.  Contact : 02 99 48 17 22. 

ILS ONT DÉMÉNAGÉ 

Thomas Vincent, tatoueur au STUDIO TOM INK, a 
déménagé au 38 rue d’Emeraude. 

Laurence Brévault (La Penderie d’Alice) a 
déménagé dans une nouvelle boutique, 
rebaptisée L’ATELIER D’ALICE. 
38 rue d’Emeraude. Contact : 07.85.78.90.36 

Eva vous attend au 38 rue d’Émeraude. Vous pourrez  
découvrir sa boutique de prêt-à-porter mixte. D’ici 
quelques mois,  les enfants trouveront sur les portants 

des tenues « matchy matchy» 
avec papa ou maman ! À 
partir du printemps, vous 
pourrez découvr i r  des 
chaussures de superbe 
qualité. Et bien sûr, un grand 
choix d’accessoires pour 
finaliser vos tenues.. Elle 
espère vous croiser très vite 
chez K’MELOSTORE ! 
Contact : 02.56.52.73.72. ou 
contact@kmelostore.com 
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Le SIAJE (Syndicat Intercommunal Animation Jeunesse 
Enfance) est un service intercommunal qui a pour mission 
de promouvoir toutes les actions en faveur de la petite 
enfance, l’enfance et la jeunesse. 

Afin de pouvoir mettre en place les différentes animations de loisirs pour vos 
enfants de 3 à 14 ans, le SIAJE est doté d’une équipe de professionnels. 

>͛ĠƋƵŝƉĞ�ƉĞƌŵĂŶĞŶƚĞ 
L’équipe de direction et administrative 
travaille en étroite collaboration avec les 
élus des communes. L’équipe assure la 
gestion administrative, budgétaire et 
pédagogique des actions menées par le 
SIAJE. Une partie de l’équipe est aussi 
présente pour animer les conseils 
municipaux d’enfants, le centre 
d’initiation sportive, les projets, les 
séjours…  

Aurélie BAUER 
Coordinatrice 

du SIAJE Marie AILLET 
Adjoint  

d’animation 

Jérémy LAMY 
Animateur 

BPJEPS  
en alternance 

Maryse ADAM 
Adjoint  

administratif 

>͛ĠƋƵŝƉĞ�Ě͛ĂŶŝŵĂƟŽŶ� 
Sous l’impulsion de l’équipe de direction, elle est composée des animateurs diplômés. Parce que « donner du 
sens » est incontournable, chaque animation proposée est issue d’un projet pédagogique. Les animateurs 
interviennent essentiellement à l’accueil de loisirs les mercredis et les vacances scolaires. Ils peuvent être présents 
aussi lors des animations, séjours et projet avec les pré-ados et ados. 

ANIMATEURS À L’ANNÉE 

ANIMATEURS PENDANT LES VACANCES 

>͛ĠƋƵŝƉĞ�ƚĞĐŚŶŝƋƵĞ 
Elle est composée du personnel de restauration et du personnel de service et d’entretien des locaux. La 
restauration est assurée par Laurent COINDRE, cuisinier. 

Renseignements :  

06.30.86.07.76       

sivulesiaje@orange.fr 

 http://sivu-le-siaje.e-monsite.com/ 
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Notre 25ème Assemblée Générale s’est déroulée le 9 
octobre 2021 en présence de Monsieur le Maire et de 
Madame Soizick HÉMON, Adjointe à la vie associative.  
Le Président, Jean-Claude TAN, et le trésorier, Yannick 
LEFEUVRE, ont présenté un maigre bilan de l’année 
écoulée pour des raisons liées au Covid. Les membres du 
Bureau ont rappelé la principale mission de l’Association : 
promouvoir les randonnées pédestres. Le jeudi après-midi, 
deux circuits de randonnée sont proposés et encadrés (le 
1er, d’environ 12km, le 2nd, d’environ 10km). Le Vendredi 
après-midi : une marche nordique au départ de Saint- 
Méloir ou Saint-Benoît (un mois sur deux).  
Des activités sont proposées pour favoriser les échanges et 
la convivialité : la galette des rois (le 13 janvier), une soirée 
festive le 2 avril, les 4 jours de randonnée du 04 au 07 avril, 
une sortie à Perros-Guirec en bus le 2 juin, un barbecue 
sous le Château Richeux le 26 juin. N’hésitez pas à nous 
rejoindre. 
 

Un grand merci aux 73 participants aux Virades de l’Espoir. 
Une somme de 415 ¼ a été remise à l’association. 15 
membres ont également marché avec le club de Cancale 
pendant l’opération Octobre Rose. Un chèque de 75 ¼ a 
été remis pour la recherche contre le cancer du sein. 
Nous présentons tous nos meilleurs vœux aux Méloriens et 
Méloriennes pour cette nouvelle année. 
 

Contact : M. TAN Jean-Claude 06.32.26.38.70 

Comme chaque année, le club était présent au 
Forum des Associations. Nous avons pu retrouver 
nos anciens joueurs et avons été ravis d’accueillir 
de nouveaux inscrits. 
Notre effectif a augmenté de 14 adhérents 
(enfants et adultes). Ce résultat a été obtenu 
grâce à l’intervention de notre éducatrice 
sportive Chrystelle BARRAU, au sein de l’école 
privée Saint-Joseph et au partenariat avec 
l’animateur sportif Damien TOURAINE lors de 
l’action découverte « tennis à l’école ». Par 
ailleurs, à la demande de certains parents, nous 
avons pu ouvrir un cours pour adultes débutants, 
le lundi midi. 
L’école de tennis est destinée à tous les âges et 
tous les niveaux. Les cours ont lieu les lundis, jeudis 
et vendredis de 17h à 22h. Des stages de 
perfectionnement sont également proposés 
pendant les vacances scolaires pour les enfants 
en journée et pour les adultes en soirée.  

Contact : atsmo350@gmail.com ϭϲ 

Fidèle à son engagement, SAINT-MÉLOIR TOUT 
COURT a de nouveau organisé en septembre son 
footing annuel au profit de l'association "vaincre la 
mucoviscidose". Un don de 829 euros a été recueilli  
grâce aux 130 runners  présents. 
Dans ce même esprit de solidarité, le 24 octobre, 53 
des 90 adhérents ont participé aux courses 
solidaires : LA MALOUINE, LA SINUEUSE. La jeunesse a 
fait parler la " poudre" grâce à Léa MANAC'H qui a 
hissé très haut les couleurs méloriennes en montant 
sur la première marche du podium féminin du 10 
kms. Cali LEMEE s'octroie la 2ème place en cadet. 
En novembre, SMTC s'est dirigé vers les longues 
distances en inscrivant 15 athlètes sur les épreuves 
du marathon de La Rochelle (marathon, Duo, 10 
kms) et 1 sur le marathon de NICE-CANNES. 
Toujours dans un esprit plus que convivial, un 
entraineur diplômé anime la séance d'entraînement 
du mardi, permettant aux néophytes ainsi qu'aux 
expérimentés, d'atteindre  les objectifs souhaités. 

Entraînements sur le stade de la Vallée Verte : 
le mardi et jeudi, à 19h  
et le dimanche, à 9h30 

contact: danielsaudrais@free.fr  
 site: http://stmeloirtoutcourt.wordpress.com 

TENNIS CLUB MÉLORIEN 

SAINT-MÉLOIR TOUT COURT 

MARCHONS A SAINT-MÉLOIR 
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Fran Hopper  

Cette année encore, malgré les obligations sanitaires, le 48ème Salon des 
Antiquaires a été une grande réussite. Les exposants ont répondu présent à plus 
de 85%. Ce salon s'est déroulé dans de très bonnes conditions malgré le contrôle 
obligatoire des pass sanitaires aux entrées. Contrôle très bien accepté par les 
visiteurs. Ce salon ne date pas d'hier, comme vous pouvez le constater sur la 
photo jointe. Depuis 1974, c'est le rendez-vous du mois d'août des antiquaires de 
France. Cette photo est l'affiche du 4ème Salon retrouvée dans un grenier, 
malheureusement bien abîmée, mais elle a 44 ans, une antiquité ! Si vous avez 
dans vos grenier des affiches ou des photos de ces anciennes manifestations, 
nous serions heureux de les retrouver afin de les encadrer pour une éventuelle 
exposition lors du 50ème salon qui se déroulera en 2023. Mais en attendant, 
rendez-vous pour le 49ème Salon des Antiquaires les 6, 7 et 8 août 2022. A tous, 
Arts Antiquités Loisirs offre ses meilleurs vœux pour 2022 ! 

Contact : M. TURCAS René-Claude 6 Le Fougeray - 06.07.77.83.04 

ARTS ANTIQUITÉS LOISIRS 

 Le Hand Breizh Club Mélorien continue de grandir 
cette année. En plus de l’équipe loisir créée il y a 
4 ans, et de l’équipe mini hand créée l’an dernier, 
une nouvelle équipe de moins de 11 ans est 
arrivée cette année. Les premiers matchs de 
handball de jeunes ont eu lieu cette année dans 
la salle n°1.  
L’équipe loisir fonctionne toujours aussi bien et a 
vu son effectif féminin renforcé. Les entraînements 
se déroulent toujours dans la bonne humeur et les 
m a t c h s  a v e c  d e s  v i c t o i r e s  ! 
Lors des vacances, l’entraînement familial a été 
un succès. 

HAND BREIZH CLUB MÉLORIEN 

LA MÉLORIENNE BADMINTON 

Le club de la Mélorienne Badminton 
remercie tous les anciens et nouveaux 
adhérents adultes et les plus jeunes pour 
leur fidélité. Pour les remercier, le Club a 
décidé d'offrir un tee-shirt à tous ses 
adhérents. Bon bad à tous ! 
Le président, Jean-francois BRINDEJONT 
 

Contact : 06.43.93.12.04 ou  
meloriennebadminton.sportsregions.fr 

Contact : M. ROUAULT Christophe 06.22.75.10.10 
ou handbreizhclubmelorien@gmail.com 

 

On vous invite à venir 
découvrir un art martial 
japonais, aïki-jutsu, très 
complet  avec  des 
techniques de frappe 
(atemi), des projections 
ainsi que des clés et 
luxations. Etude des armes 
avec bâton le jyo et ken-
jutsu avec le bokken, 
sabre en bois.  Exercices 
de respiration et du bien-
être. Techniques d'auto-
défense. L’art du sabre le ken-jutsu de l’école Tenshin Shoden Katori 
Shinto ryu est aussi enseigné ainsi que l’art de dégainer et couper 
avec un sabre l’Iaido. Les cours sont enseignés par Fran HOPPER, 
ceinture noire avec plus de 35 ans d’expérience, Michel 
KERMARREC, ceinture noire, et Dominique POLISSET, ceinture noire.  
 

Horaires : Lundi : 19h30 à 21h00 – Mercredi : 18h30 à 20h00 – Jeudi 
(Iaido) 20h00 à 21h30 - Samedi 10h30 à 12h00. 
Les enfants sont acceptés à partir de 14 ans. 
Contact : 06.30.10.02.69, 06.86.74.20.73. 

Site web : aiki-jutsu-dojo.fr 

AÏKIDO DOJO MÉLORIEN 

ϭϳ 
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Les activités de Muco d'Émeraude ont été plus que réduites cette 
année 2021. Supprimée la vente de citrouilles fin 2020 ; supprimé le 
marché de Noël. Nous avons réussi néanmoins à réaliser une petite 
vente de potimarrons gracieusement donnés par un producteur fin 
janvier. Les Virades de l'Espoir, fin septembre, malgré un cadre sanitaire 
compliqué, ont été relativement correctes. La rando moto du 
dimanche après-midi un peu décevante. Les virades scolaires, dans ce 
contexte, n'ont eu lieu qu'avec l'école Saint-Joseph uniquement, et 
classe par classe. Malgré cela, nous avons pu remettre à Vaincre La 
Mucoviscidose la somme de 15073, 51Φ. La recherche avance ; toute 
une thérapie se met en place et apporte de très grands espoirs dans la 
lutte contre cette maladie͘ 
 

Contact : M. TURCAS René-Claude 6 Le Fougeray - 06.07.77.83.04 

MUCO D’ÉMERAUDE 

C’est un spectacle annuel au mois de Juin, avec 
cette belle expérience humaine que représente ce 
moment sur scène et toute la préparation que l’on 
trouve en amont. Si le contexte sanitaire nous a 
privés d’une manifestation « en bonne et due forme 
», nous n’avons pas baissé les bras et avons malgré 
tout préparé et présenté un spectacle en juin 
dernier, en costume et en musique. Une fois encore, 
l’A.D.C.M. présentera quelques élèves au concours 
régional de danse de la C.N.D, début mars, à Plérin. 
Croisez les doigts pour nous… même s’il s’agit avant 
tout de travail, de persévérance, le tout dans la 
bonne humeur. La saison dernière, 4 de nos élèves 
ont été sélectionnés pour le concours national. Nous 
sommes fiers d’eux ! Nous vous accueillerons avec 
grand plaisir dans notre famille associative. Vous 
pouvez nous retrouver le mercredi de 16h00 à 
19h15, salle de danse du complexe sportif de la 
Vallée Verte, ainsi que le samedi, de 13h30 à 16h00.  

Mme BLAISE Laurie - 06.78.08.08.81  
Mme THOMAS Manon - 06.37.73.28.30  

Site : http://www.adcm-danse.fr 
Mail : layesoane@gmail.com 

ATELIER DE DANSE  
CHORÉGRAPHIQUE MALOUIN 

L’Atelier de Danse Chorégraphique, c’est de l’Eveil-
Initiation à la danse, du Jazz, Modern’Jazz, du 
Contemporain, du Hip-hop… Il y en a pour tous les 
goûts !  

 

Cathy - cours adultes mixtes : 
Un cours de gym équilibre « pour bien vieillir », le jeudi 
matin de 09h45 à 10h45. Il reste quelques places. Un cours 
d’activités « dynamique, bien-être et techniques 
douces » , le jeudi matin de 11h à 12 h. Nous avons limité 
les places à 30 personnes. 
Gisèle - cours adultes mixtes : 
Un cours d’activités « bien-être et techniques douces » qui 
est dispensé tous les lundis de 20h40 à 21h40 (nouveaux 
horaires). Il reste encore quelques places pour arriver à 30 
personnes. Possibilité de faire 2 cours pour les adultes pour 
10 euros de plus sur votre adhésion annuelle. 
Contact : Mme THOMAS Huguette au 06.80.12.21.34,  

ou courriel : president052@epgv35.fr 

Le conseil d’administration et moi-même vous présentons 
tous nos meilleurs vœux pour 2022. Nous avons retrouvé 
notre salle pour la reprise des cours de Gym en septembre, 
dans le respect des gestes sanitaires, mais dans la joie et la 
bonne humeur avec : 
Delphine, assistée d’un membre du bureau - cours 
enfants : 
Les mardis de 16h30 à 17h30, pour les petits de 3 à 5 ans. 
Possibilité de prendre les enfants à la sortie dans les 
classes, avec autorisation des parents. Nous les faisons 
goûter, et le cours commence à 16 h 45. Les mardis de 
17h30  à 18h30 pour les grands de 6 à 9 ans. Possibilité 
d’aller chercher les enfants qui restent à la garderie. Les 
cours enfants sont complets cette année. 

LA GYMNASTIQUE VOLONTAIRE 

ϭϴ 
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L’association a enfin repris ses activités musicales. Nos deux 
ateliers de répétitions ont lieu le lundi pour les « confirmés » et 
le mercredi pour les « débutants ». Ils ont lieu à la Maison de 
quartier de la gare à Saint-Malo, de 20h à 22h. Comme 
toujours, la plupart des musiciens sont des accordéonistes 
diatoniques, mais d’autres instruments accompagnent aussi
(clarinette, bombarde, trompette, cornemuse, flûte, violon, 
percussion…). Notre répertoire principal reste la musique 
traditionnelle bretonne. Notre atelier chants bretons (en français) vient de reprendre. Il a lieu dans la salle 
de convivialité de la Vallée Verte, tous les jeudis de 20h30 à 22h. Notre groupe continuera cette année 
encore à se produire dans les différentes fêtes locales. Comme toujours, nous irons faire chanter nos aînés 
dans les différents EHPAD en les accompagnant avec nos musiciens.  

Contact : Mme CARMILLAT Véronique au 06 16 03 10 37 ou diatomalo.secretariat@gmail.com  

DIATOMALO 

Notre association a changé de nom, elle se nomme 
désormais « RANDO COUNTRY-PONY RIDERS », mais ses 
activités continuent. Les cours de danse country ont 
lieu à Saint-Coulomb le mardi soir (avec différents 
niveaux de cours). Les adhérents les suivent 
assidûment en respectant les règles sanitaires (passe 
sanitaire). Les sorties cavaliers se déroulent elles aussi 
dans la bonne humeur, sur les chemins de randonnée. 

Notre site : www.randocountry.com 

RANDO COUNTRY – PONY RIDERS 

Les 11 et 12 juillet 2021, l'association Mémoire Côte 
d’Émeraude 39/45 a organisé avec le soutien de 
la Municipalité et le concours de Festy Village, 
une grande manifestation « Les Ailes de la 
Liberté ». La Commémoration du crash du Hell 
Below a donné lieu à un rassemblement de 
véhicules, tentes et reconstituteurs sur le thème de 
la Libération de 1944. Un public très nombreux  a 
pu profiter d'un temps clément pour des tours en 
véhicules US, admirer l'exposition, prendre un 
cours de déminage… Le samedi soir, un repas 
animé, toujours sur le même thème, a été un 
temps fort de convivialité. 

Contact : Mme VILLENEUVE Catherine 
06.88.26.12.98 ou mce.39.45@gmail.com 

MÉMOIRE CÔTE D’ÉMERAUDE 39/45 

 LA FABRIQUE DU YOGA 

La FABRIQUE DU YOGA propose 3 cours cette année :  
- YOGA DOUX pour assouplir les articulations, entretenir 
vitalité et musculature profonde. Le travail respiratoire 
permet une meilleure oxygénation de nos cellules et un 
contrôle émotionnel. Mercredi 9H-10H15  
- HATHA YOGA combinant une pratique posturale 
exigeante et précise, des exercices respiratoires pour 
faire circuler notre énergie et une méditation pour 
apporter apaisement. Mardi 19H45-21H suivi d’une 
méditation de 30 min,  vendredi 18H-19H15  

Contact : Mme FERRAND-DIALLO Irina au 
06.13.55.06.69 ou contact@lafabriqueduyoga.com 
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L’équipe 1  

haremdanseorientale@gmail.com 

Cette saison a commencé avec les ambitions nécessaires pour préparer 
l’avenir. Pour preuve, les deux dernières saisons que personne n’envisageait. 
L’objectif de la Mélorienne Football pour la saison 2021-2022 est : le maintien 
des équipes seniors, la 1ère division départementale pour l’équipe A, et la 
3ème division pour l’équipe B. Nous préparerons aussi l’accession en régional. 

Nous remercions la mairie, son animateur Damien et les services techniques pour le suivi des installations. 
Nous nous investissons dans la formation des éducateurs et des jeunes arbitres. Une formidable école de 
football, créée avec les clubs voisins, qui allie le social, le plaisir du jeu et la compétition où chaque enfant 
trouve sa place à quelque niveau que ce soit. Grâce à l’investissement des éducateurs de l’école de 
football et de la Mélorienne, plus de 1500 enfants ont accès aux sports de façon hebdomadaire, et 
bénéficient aussi de stages vacances en football et multi-activités. Malgré les événements, nous avons 
toujours tenu notre cap. N’hésitez pas à venir nous rejoindre : joueurs, dirigeants, bénévoles, arbitres. 
Continuons cette belle aventure qui a commencé en 1904. 

LA MÉLORIENNE FOOTBALL 

Contact : M. CHAGNAUD Eric au 06.98.25.11.54, meloriennefootball35@gmail.com 

L’association a repris avec 
succès les cours de couture le 
lundi et le mardi à partir de 14h. 
Le club de tricot se réunit le 
jeudi à 14h. Toutes les 
passionnées de tricot et 
crochet sont les bienvenues à 
l’atelier d'Al ice, 38 rue 
d'émeraude. Pour la seconde 
fois, le salon des créateurs se 
tiendra le dimanche 13 mars 
2022 : avis aux créateurs, petits 
et grands, pour exposer et 
vendre leur travail. 

Contact : Mme BRÉVAULT au 07.85.78.90.36 

LES LAINES MÉLORIENNES 

TRICOTIN est un lieu de rencontre convivial pour être 
ensemble, et pourquoi pas juste un moment de répit ! 
S’autoriser à faire une pause lorsqu’on est fatigué, 
débordé, isolé… C’est un lieu confidentiel pour 
partager avec d’autres parents ou des professionnelles, 
ses joies, ses doutes, ses interrogations, se nourrir 
d’expériences… C’est un lieu d’éveil, de socialisation 
adapté et rassurant pour les enfants. Osez pousser la 
porte pour partager un moment agréable entre 
parents et enfants, futurs parents, grands-parents, dans 
un espace aménagé. Deux accueillantes  
professionnelles de la petite enfance, Maryse et 
Babeth, sont disponibles pour vous et à votre écoute. 
Retrouvez-nous le lundi matin (8h45–12h10), salle 
Horiz’ondes, Accueil sans pass sanitaire, port du 
masque obligatoire pour les adultes. 

LIEU ACCUEIL ENFANTS PARENTS TRICOTIN 

Contact : Mme POIRIER Maryse au 06.75.33.48.72 ou associationtricotin@gmail.com  
Site : www.laep-tricotin.fr 

XV  
CORSAIRE 
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Le XV CORSAIRE ouvre une école de rugby à Saint
-Méloir des Ondes en vue de promouvoir la 
pratique du rugby dans le Pays Malouin. Les 
enfants de 6 à 12 ans peuvent s'initier, tous les 
mercredis de 10h30 à 12h au Complexe Sportif de 
la Vallée Verte. Tous les samedis matins, les petits 
Corsaires se réunissent au Complexe Rugby de 
l'hippodrome pour le traditionnel entraînement de 
rugby. Afin d'être initié à la discipline dès le CP, le 
XV CORSAIRE réalise des initiations en partenariat 
avec les établissements scolaires de la commune, 
tout au long de l'année, via le XV SKOL'AIRE. 

Contact : M. ROUGÉ Jordi 06.60.44.15.32 
 jordi.rouge@sfr.fr 
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Après une saison difficile à cause des restrictions 
sanitaires, la rentrée 2021-2022 a vu le retour de 
nombreux judokas sur le tatami. Les cours 
jeunes (5-7 ans et 8-10 ans) ont lieu les lundi et 
jeudi ; ils sont complets. Il reste cependant de la 
place sur le tatami pour les cours adultes, où se 
retrouvent débutants et confirmés, et qui ont lieu 
en alternance à Saint-Méloir (jeudi soir) ou à 
Cancale (vendredi soir). 

Contact : M. Derennes Eric 06.66.69.46.13 
 jcmelorien@gmail.com 

JUDO CLUB MÉLORIEN 

HAREM DE DANSE ORIENTALE  

Malgré la baisse d’effectifs que connaissent toutes 
les sections d’anciens combattants, notre Union 
Mélorienne (UMAC) compte encore actuellement 
56 adhérents, ce qui la situe parmi les sections les 
plus importantes du département. Néanmoins, 
chaque année, le nombre de nos adhérents 
diminue inéluctablement. C’est pourquoi nous 
sommes très heureux d’accueillir des OPEX, soldats 
de France ou citoyens de la paix. « Il n’est pas 
obligatoire d’avoir été ancien combattant, ni 
même d’avoir fait son service militaire pour 
adhérer. Il suffit de vouloir perpétuer le devoir de 
mémoire envers ceux qui ont donné leur vie pour 
la défense de notre Patrie », indique Michel 
Latimier, le président de la section. En plus du 
devoir de mémoire que les anciens combattants 
doivent perpétuer auprès des jeunes générations à 
l’occasion des cérémonies patriotiques, l’UMAC a 
aussi un rôle social, en apportant un soutien moral 
et en venant en aide à ses adhérents qui sont dans 
la peine ou dans le besoin. C’est aussi un espace 
de rencontre, du temps d’amitié, de solidarité, de 
fraternité et de convivialité..., entre tous les 
adhérents. 

Union Mélorienne des Anciens Combat-

Cérémonie au monument aux morts du 11 novembre 

Depuis 2011, l’association enseigne toutes les techniques de 
danse orientale sur différents rythmes (maghrébin, égyptien, 
populaire et zumba orientale). Les adhérentes composent 
ainsi de très belles chorégraphies qui seront présentées lors 
de notre gala le Samedi 4 juin. 

 APAR MAPA 

Le but de l’association est de 
contribuer au bien-vivre à l'EHPAD, en lien étroit 
avec les professionnels.  

Contact : M. COLLET Vincent 06.60.58.46.42 
 aparmapa@gmail.com 

 

  

LES ATELIERS DE DANIELLE 

Depuis 2019, nous organisons la braderie des P'tits Bouts. 
Grâce aux bénéfices, nous pourrons financer une partie du 
voyage d’échange culturel et solidaire au Maroc. Nous 
avons collecté des vêtements et des jouets au profit des 
enfants marocains qui sont en difficulté sociale. Nous 
soutenons l’association Bayti “Orphelinat des enfants” au 
Maroc par le biais de parrainage et d’envoi de ces dons, 
offerts grâce aux participants de la braderie. Prochaine 
date : le 6 Mars 2022 au Complexe Sportif. Nous soutenons 
aussi Octobre Rose grâce aux bénéfices des stages et des 
animations de danse organisés à Saint-Méloir des Ondes et 
à Cancale. Tous les ans, nous animons un après-midi à 
l’EHPAD Résidence de la Baie. Cours de danse dès 6 ans. 

Contact : Mme NIEMEZYK Jalila 06.49.00.78.71 Contact : M. LATIMIER Michel 02.99.89.11.03 

Des rendez-vous à ne pas manquer. Festy 
Village vous invite à participer à ses 
nombreuses manifestations. Les bénévoles 
pourront nous rencontrer à l’Assemblée 

Générale le 4 février 2022. Un rallye photo sur le chemin de 
Saint-Méloir des Ondes est organisé le 21 mai 2022, ainsi que 
le vide-grenier dans le bourg le 5 juin prochain.  

FESTY VILLAGE 

Ϯϭ 

Contact : M. RAVENAUX Francis 06.61.85.84.05 
festyvillage.bureau@yahoo.fr 

Ateliers culinaires : échange et partage. Le 3ème 
samedi de chaque mois à la salle des fêtes sur 
inscription.  Contact : 06.78.22.14.36 

lesateliersdedanielle35@gmail.com 
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Bien que nous ayons été obligés de mettre en sommeil ou 
d’annuler beaucoup de nos activités, le club «  Bonne Amitié » 
se porte bien avec plus de 200 adhérents. «Heureusement que 
nous avons pu reprendre certaines activités », déclare le 
président Michel LATIMIER. Il tient à rappeler que le  club a été 
fondé en 1975, avec pour but : organiser des voyages, sorties et 
diverses activités de loisirs pour permettre aux aînés de la 
commune de  rompre leur isolement et maintenir des liens de 
camaraderie, d’amitié et de solidarité entre tous ses adhérents. 
« Ce que nous essayons de faire du mieux possible en espérant 
que la pandémie est derrière nous», précise Michel LATIMIER. Un 
grand remerciement à tous les membres du bureau, ainsi qu’à 
Monsieur le Maire et sa municipalité, sans oublier les employés 
des services techniques et du secrétariat de la mairie pour leur 
aide précieuse et leur soutien.  

Contact : M. LATIMIER Michel, 12, rue du Puits Auray  
Tél. 02.99.89.11.03 michel.latimier35@orange.fr  

ou Mme IMBERT Ginette, 02.99.89.19.70   

CLUB BONNE AMITIÉ 

Les membres du Conseil d’Administration du Club Bonne Amitié 

Manoir de Vaumadeuc 

Contact : M. FLEURY Jean, 
Président 06.82.09.77.07 

Manuela, Evelyne, Sandrine 
accueillent les enfants de 0 à 6 
ans, du lundi au vendredi de 6h 
à 19h. Ses principaux objectifs : 
l ’ é v e i l ,  l a  m o t r i c i t é , 
l’apprentissage ludique. La 
MAM est une structure tremplin 
entre la maison et l’école tout en respectant le rythme de 
l’enfant. 

Contact : 02.99.46.45.92 ou 06.64.76.03.33.  
28 rue des Jonquilles 

M.A.M. BUGALÉ TOUT SIMPLEMENT 

L’association vient en aide à toute personne 
ayant des problèmes avec l’alcool. Accueil 
des familles, écoute, soutien, visite à domicile, 
mise en contact avec les professionnels de 
santé. Nous intervenons le 2ème vendredi de 
chaque mois (salle de la Vallée Verte)  

Contacts : Marie-Claude 06.10.08.27.15 
Denis 06.38.44.36.34 

SOBRIÉTÉ LIBERTÉ SANTÉ 
Le Fighting Spirit Club est le club de boxe de la 
commune. Ce club est destiné à la boxe 
anglaise en loisir ou compétition. Il y a déjà 
une bonne dizaine de compétiteurs amateurs 
et professionnels, dont un Champion de 
France Professionnel depuis le 13 novembre 
dernier : Kévin THOMAS COJEAN. Ce club est 
tout jeune et plein d'ambition. Travail et bonne 
ambiance garantis.  

Contact : morgan.legal@live.fr 

W�dZ/DK/E���d�^Khs�E/Z 

FIGHTING SPIRIT CLUB 

 
KORRIGAN KARATÉ CLUB 

La nouvelle saison a démarré avec 
enthousiasme. Malgré le contexte, le plaisir de 
se retrouver sur le tatami est intact. Le Karaté 
allie musculation, souplesse, travail de la 
mémoire, coordination , confiance en soi, dans 
le respect du corps et de certains codes 
moraux. Ouvert à tous à partir de 6 ans ! Le 
Club et son Professeur Fabrice Gicquel vous 
présentent leurs meilleurs vœux pour cette 
nouvelle année. Prenez bien soin de vous!  

Contact :  karatemelorien@yahoo.fr 
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JANVIER 
Ven. 7 : Vœux du Maire  
(19h, salle des fêtes) 

Lun. 10 : Galette des rois 
Judo Club Mélorien  
(17h30, salle vallée verte) 

Jeu. 13 : Galette des rois  
Marchons à Saint-Méloir 
(14h, salle des fêtes) 

Jeu. 13 : AG et galette des rois 
Harem du Pays Malouin 
(19h, salle conviviale) 

Ven. 14 : AG et galette des rois 
UMAC (10h, salle des fêtes) 
Ven. 14 : Galette des rois 
Saint-Méloir Tout Court  
(19h, salle conviviale) 

Sam. 15 : Galette des rois 
ATSMO 35 (15h30, salle conviviale) 
Sam. 15 : Les Ateliers de Danielle 
(9h, salle des fêtes)   
Lun. 17 : Concours de belote  
Bonne Amitié (11h, salle des fêtes) 

Jeu. 20 : AG et galette des rois 
Bonne Amitié (10h, salle des fêtes) 

Ven. 21 : Galette des rois 
Tennis de table  
(20h, salle conviviale) 

Ven. 28 : Galette des rois 
Gymnastique volontaire  
(20h, salle conviviale) 

Sam. 29 : AG, repas bénévoles  
Art Antiquités Loisirs  
(20h30, salle des fêtes) 

Sam. 29 : Match 
Handball Club (14h, salle1) 

Dim. 30 : Loto APEEP (14h, salle 1)  
 

FÉVRIER 
Ven. 4 : AG Festy Village  
(18h30, salle conviviale) 

Sam. 19 : Les Ateliers de Danielle 
(9h, salle des fêtes)   
Lun. 21 : Concours de belote 
Bonne Amitié ( 11h, salle des fêtes) 

Sam. 26 : Match 

Handball Club (14h, salle1) 
 

MARS 
Dim. 6 : Braderie des P’tits Bouts 
Harem de danse orientale  
(6h-20h, salle1) 

Dim. 6 : Carnet de prélèvement 
chasse - ACCA (10h-12h, salle de 

la Vallée Verte) 

Sam. 12 : Tournoi jeunes  
Badminton (salle 1)  
Dim. 13 : Salon des loisirs créatifs 
Laines méloriennes  
(salle des fêtes)  

Sam. 19 : Les Ateliers de Danielle 
(9h, salle des fêtes)   
Sam. 19 : Match  
Handball Club (14h, salle1) 
Dim. 20 : Vide grenier APEEP  
(10h-20h, salle1) 

Lun. 21 : Concours de belote 
Bonne Amitié (11h, salle des fêtes ) 
 

AVRIL 
Sam. 2 : Soirée repas  
Marchons à Saint-Méloir  
(salle des fêtes) 

Dim. 3 : Interclub 
Judo Club (complexe sportif) 
Dim. 10 : Elections présidentielles 
(salle des fêtes) 1er tour 

Sam. 16 : Les Ateliers de Danielle 
(9h, salle des fêtes)   
Sam. 23 : Soirée Disco  
Roller Skating Club (salle 1)   
Dim. 24 : Elections présidentielles 
(salle des fêtes) 2ème tour 

Lun. 25 : Concours de belote 
Bonne Amitié (11h, salle des fêtes ) 

Ven. 29 : Assemblée Générale 
Patrimoine et Souvenir 
(16h salle conviviale) 

Sam. 30 : Match 
Handball Club (14h, salle1) 
 

MAI 
Sam. 7 : Match Handball Club 

(14h, salle 1) 

Dim. 8 : Cérémonie du 8 Mai 
Banquet annuel de l’U.M.A.C  
(de 9h à 19h, salle des fêtes) 

Sam. 14 : Gala Boxe (salles 1, 3)  
Sam. 14 : Fête des mères,  
nouveaux arrivants 
(salle conviviale) 

Dim. 15 : Assemblée Générale 
A.C.C.A (salle des fêtes) 
Lun. 16 : Concours de belote 
Bonne Amitié (11h, salle des fêtes) 

Sam. 21 : Les Ateliers de Danielle 
(9h, salle des fêtes)  

Sam. 21 : Rallye Quizz 
Festy Village (Place du marché au 

cadran) 

Dim. 22 : Animation  
APPEL ( salle des fêtes) 

Mer. 25 : AG Marchons à Saint-
Méloir (18h salle des fêtes) 
 

JUIN 
Sam. 4 : Gala et soirée orientale 
Harem du Pays Malouin  
(17h, salle des fêtes)  

Sam. 4 : Gala Roller (salle1)  
Dim. 5 : Vide-greniers  
Festy Village  
(8h-17h en extérieur) 

Dim. 12 : Elections législatives 
(salle des fêtes) 1er tour 

Sam. 18 : MCE / UMAC  
Cérémonie commémorative rue 
Colonel Pouliquen 
(salle de conviviale) 

Dim. 19 : Elections législatives 
(salle des fêtes) 2ème tour 

Sam. 25 : Les Ateliers de Danielle 
(9h, salle des fêtes)   
Sam. 25 : Fête de l’école 
École publique  
(9h-18h, salle 1) 

Sam. 25 : Assemblée générale  
Marchons à Saint-Méloir  
(18h salle des fêtes) 

^/�>�^��KE�/d/KE^� 
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Succédant au Père CADO, le Père Jean de LA VILLARMOIS a rejoint au mois de 
septembre la paroisse Notre-Dame du Bois Renou. Ordonné prêtre à Cancale en 
1982, il a été nommé à Saint-Malo, Rennes et Fougères  avant d’arriver sur la 
commune. 

Contacts : 02.99.89.10.38 ou paroisse.notredameduboisrenou@orange.fr 

PAROISSE NOTRE-DAME DU BOIS RENOU 

D
ĂŶŝĨĞƐƚĂƟŽŶƐ 

 



14 rue de la Vallée Verte 
Tél : 02 99 89 12 82  

 

Directrice :  
Mme  Céline Spaëter 

 

Elle est déchargée de classe tous 
les mardis, jeudis et vendredis 
matins. Elle reçoit les familles 
souhaitant inscrire leur enfant sur 
rendez-vous (se munir du carnet de 
santé et du livret de famille). 
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LE CONSEIL D’ÉCOLE 

Voici la liste des parents 
élus le 8 octobre 2021 : 

CADORET Jérôme 
JUVIGNY Stéphanie 
DAUTHUILLE Anaïs 

BOUCHARD Laëtitia 
BRIAND Olivier 

MAZAUBERT Ségolène 
HAMON Virginie 

GALOPIN Nadège  

L’équipe pédagogique et les effectifs 

À ce jour, 181 élèves sont inscrits à l’école publique.  

Sortie dans la baie du Mont Saint-Michel 

TPS / PS 26 élèves 
Mme LEROY 

PS / MS 21 élèves 
Mme HUCHET 

ATSEMS : Mmes GELIN et 
Mme FESTOC 

GS 21 élèves 
Mme CREHALET 

ATSEM : Mme ODIC 

CP 16 élèves 
M. DUMANS et Mme SPAETER 

(Directrice) 2 lundis sur 3 

CE1 25 élèves 
Mme BERTHELEME et Mme 

LANIEPCE le jeudi  

CE1 / CE2 22 élèves Mme PARTHENAY 

CE2 / CM1 25 élèves 
Mme RAMBOUR et Mme  

LANIEPCE  le vendredi 

CM1 / CM2 25 élèves Mme DORMOY 

La classe des MS/GS s’est rendue 
en sortie scolaire dans la baie du 
Mont St Michel. Les élèves se sont 
promenés dans les prés salés, ils ont 
trouvé différents objets rejetés par 
la mer ; ils ont pu observer les 
moutons… Une promenade dans 
les bouchots en mythili-mobile a été 
très appréciée par les élèves. Ils ont 
pu étudier les différentes étapes de 
la croissance d’une moule. 

Les élèves de CE1 / CE2 ont pu découvrir la 
mytiliculture en baie du Mont Saint-Michel. Ils 
ont observé les élevages de moules, de la 
naissance à leur fixation sur des bouchots en 
pleine mer. Ensuite, ils ont disséqué une moule 
et ont ainsi pu regarder à la loupe binoculaire 
ou au microscope les branchies et 
l’organisation de ce mollusque comme des 
scientifiques ! 

Une sortie équitation le 28 mai, a permis aux élèves 
d’apprendre à monter un poney en trouvant son équilibre, en le 
faisant avancer, s’arrêter et en le dirigeant dans un manège 
couvert. Les soins donnés à l’animal (brossage), son 
équipement (la sellerie) faisaient partie de l’activité. La visite du 
centre équestre a été l’occasion de découvrir l’ensemble des 
installations (boxes, carrière, stabulation, etc.) et de rencontrer 
les chevaux. L’après-midi a été agrémenté d’une promenade 
en bord de Rance. 

Découverte des prés-salés, observation de la faune et 
de la flore, reconnaissance des coquillages, partie de 
pêche à pied pour les TPS / PS/MS et PS/MS. 

Les secrets de la mytiliculture  

Sortie Equitation pour les CM1-CM2 aux Ecuries  
des  Perrières à la Ville es Nonais 

Ϯϰ 
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Ce début d’année, fut 
marquée par notre 
assemblée générale qui a 
permis d’accueillir de 
nouveaux parents en tant 
que membres. Nous les  

remercions chaleureusement, car sans bénévoles, 
l’association ne peut vivre. 
Malheureusement, notre 2ème Boum n’a pas pu se tenir  
comme prévu le vendredi 26 novembre. 
Nous avons organisé une vente de sapins par les Sapins 
de Malido (22), ainsi qu’une vente de chocolats avec 
Les Chocolats Réauté de Saint-Malo, dont les bénéfices 
serviront à financer les projets pédagogiques de l’école. 
Un grand merci à toutes les personnes qui ont 
commandé !!! 
L’APEEP va mettre en place d’autres actions dans le 
courant de l’année : Loto le dimanche 30 Janvier 2022,  
vide-greniers le dimanche 20 Mars 2022, fête de l’école 
le samedi 25 juin et peut-être d’autres actions…. En 
fonction bien évidemment de l’évolution de la situation 

sanitaire. 
Nous tenons à remercier toute l’équipe enseignante et 
le personnel de la Mairie pour avoir mis en place le 
protocole sanitaire et continué à accueillir nos enfants 
dans les meilleures conditions possibles. 
Les nouveaux membres sont toujours les bienvenus, à 
tout moment de l’année ! La contribution de chaque 
parent en fonction de sa disponibilité, de son 
expérience, de ses compétences et de son envie, sera 
très appréciée. Avec les bénéfices de nos prochaines 
manifestations et ventes, nous continuerons à participer 
aux activités pédagogiques pour diminuer le coût 
financier pour les parents de l’école. 

L’équipe de l’APEEP 

Contact : contact@apeep-smdo.fr 
Blog : www.apeep-smdo.fr  
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Le 21 octobre, les CP se sont rendus à la 
médiathèque pour une visite découverte (ou 
redécouverte pour certains) et apprendre à 
trouver un livre qui leur corresponde. Tous sont 
repartis avec un ouvrage en prêt pour les 
vacances afin d'explorer les plaisirs de la lecture 
naissante. 

Sensibilisation à la protection de la planète 

Le 15 juin 2021, les élèves de 
CE2/CM1 ont passé la 
journée en plein air. Au 
programme : char à voile le 
matin et découverte de la 
baie du mont Saint-Michel 
l'après-midi. 

Madame Delouche a signé un contrat avec 
l’Education Nationale pour intervenir au sein de notre 
école publique en tant que service civique. Sa 
présence permet par exemple de renforcer la 
surveillance au portail ou lors des récréations, de tirer 
profit de la bibliothèque (BCD) présente au sein de 
l’école, etc...  

Le mardi 7 
septembre, les 
élèves de CE1, 
de CE2-CM1 et 
de CM1-CM2 
ont rencontré 
N i c o l a s 
Vandenelsken 

lors de sa brève escale dans notre commune. Son défi : 
courir un tour de France de Condé (Nord) à Paris en 120 
jours en sensibilisant les jeunes à la protection de la 
planète, mais aussi à l’importance de la pratique 
sportive. Les échanges ont été riches et variés. Parti du 
Mont Saint Michel le matin même, Nicolas a pu montrer 
aux élèves sa récolte de masques : un baluchon qui a 

impressionné les enfants qui réalisaient les 
conséquences d’une négligence individuelle si elle est 
portée à plus grande échelle. Ainsi, le coureur a pu 
expliquer que l’utilisation du plastique avait un impact 
direct sur la faune et la flore marines, mais aussi sur la 
qualité de ce que nous mangeons, puisque les poissons 
ingèrent les résidus. Le thème de la pratique sportive a 
également été abordé : les enfants devraient faire au 
moins 30 minutes de sport par jour pour être en bonne 
santé. « Cela implique de ne pas passer trop de temps 
devant les écrans » a expliqué Nicolas, et permet 
d’avoir un bon moral et un cœur musclé, gage de 
bonne santé. Impressionnés, les élèves ont été très actifs 
lors des échanges et ont souhaité bonne route au 
GreeNico Tour ! 

Médiathèque 

Embauche d’un service civique 
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La journée des élèves: semaine de 4 jours, 
Lundi, mardi, jeudi et vendredi 

Matin: 8h45 - 12h 
Après-midi: 13h30 - 16h30 

Les effectifs restent stables 
pour cette rentrée 2021 
avec 234 élèves répartis en 
9 classes (3 classes 
maternelles et 6 classes 
élémentaires). 

TPS/PS : Gaëlle DESIDE / 
Sandra CASALE et Maryline 
RABILLAT 
TPS/MS: Jocelyne LEBOUT et  

Vicky DUSFOUR 
GS: Fabienne MAHIEU / Lucie 
LEPENNETIER et Solène 
TOUCHEFEU 
CP: Sophie SORRE 
CP/CE1: Christèle FLEURY 
CE1/CE2: Véronique MONTELS 
CE2/CM1: Anne LERAY 
CE2/CM1: Vincent JENIN 
CM2: Didier BOISNARD et  
Gérald LE TILLY 

   RENTRÉE 2021 

Les Virades de l’Espoir : donner son souffle pour 
les enfants atteints de la mucoviscidose. C’est 
sous un soleil d’automne que les élèves ont pu 
courir avec les encouragements de leurs 
camarades. Un grand merci à toutes les familles, 
à l’association « Vaincre la Mucoviscidose » pour 
leur soutien à cette action. 

 

Les élèves ont repris les activités sportives en salle. La 
médiathèque accueille à nouveau les élèves. Pour le 
bonheur de tous !  
Un grand merci à la municipalité pour son soutien. 

Journée intégration collège 
pour les CM2, inscrite dans le 
cadre de la liaison Ecole / 
Collège. Elle a été organisée 
au collège Saint Joseph de 
CANCALE le jeudi 1 er juillet, 
une nouvelle étape de la vie 
scolaire de l'élève de CM2. 

En fin d'année scolaire, l'allègement du protocole scolaire a permis à tous les élèves de prendre l'air . 
Toutes les classes ont réalisé de belles sorties scolaires !  

Marche dans la baie pour les CM1 et CM2 ! Marche et jeux  pour les CP/CE1/CE2 ! 
Le train marin pour  

les maternelles! 

26 rue de la Vallée Verte 
35350 Saint-Méloir des Ondes 

Tél : 02 99 89 13 42 
Chef d’établissement : M. Gérald Le Tilly 

Établissement Catholique  
d’Enseignement  

sous contrat avec l’État. 
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Pour cette année scolaire 2021-2022, le 
projet Eco-Ecole de l'école Saint-Joseph 
redémarre pour la 5ème année consécutive. 
Ces dernières années, l'école s'est vue 
décernée 4 fois le label Eco-Ecole. Les élèves 
de toutes les classes ( de la PS au CM2) ont 
œuvré autour du tri des déchets, de la 
biodiversité, des solidarités et de l'eau. 
Afin de concrétiser ces actions, les élèves et 
l'équipe enseignante ont décidé de réaliser 
une fresque autour de l'arbre, symbole de 
l'écologie, sur le mur de l'école.. 

L'association des Parents d'élèves de l'école Saint-Joseph reste 
motivée et est heureuse d'avoir accueilli de nouveaux parents bénévoles 
pour cette nouvelle année scolaire. C'est un engagement indispensable au 
bon maintien de l'association dont le but reste de financer des achats au 
profit des enfants de l'école. L'association organise des manifestations 
comme le tournoi de pétanque, la bourse aux jouets début décembre, lors 
du week-end du marché de Noël. Cette année, l'association s'est engagée 
dans le projet du remplacement de la seconde structure dans la cour des 
maternelles. Elle a été installée courant novembre. Ce projet s’est fait grâce 
aux ventes des citrouilles d'Halloween, de gavottes, goûters des vacances 
et diverses actions. Au plaisir de vous rencontrer lors de nos manifestations 
futures. Toute l'équipe de l'association des parents d'élèves vous adresse ses 
bons vœux pour l'année 2022. Goûter des vacances 

A.P.E.L

 Si la situation sanitaire s’est améliorée, il n’en 
demeure pas moins une situation dégradée. 
Mais l’école Saint-Joseph a décidé de ne pas subir et de 
poursuivre les objectifs fixés d’amélioration des conditions 
d’encadrement et d’éducation des enfants. 
Pour permettre à notre établissement d’atteindre ces objectifs, 
l’OGEC a souhaité renforcer son équipe d’encadrement en 
recrutant une apprentie «CAP petite enfance». Les 
investissements ont également été poursuivis : ravalement 
extérieur, rénovation de l’éclairage des classes et remplacement 
du deuxième jeu extérieur. Ce dernier investissement a été co-
financé par l’association des parents d’élèves qui s’est 
également investie dans la rénovation de la peinture du mur de 
l’école. Un grand merci à leurs membres et autres parents qui 
sont intervenus. La réalisation d’une nouvelle fresque extérieure, 
encadrée par une artiste et les enseignants, sur laquelle chaque 
enfant a participé est à souligner. 
Notre école, ouverte à tous, est construite sur des principes 
simples : écoute, entraide, solidarité, respect. Nous ne pouvons 
les appliquer que grâce à vous qui nous soutenez : association 
des parents d’élèves (APEL), parents, membres des familles, 
bénévoles, paroisse, enseignants, personnel, direction, 
municipalité, associations, entreprises partenaires. Je vous 
renouvelle mes remerciements. 
Je vous souhaite une année 2022 pleine de bonheur et de 
réussite ��Jean-Pierre JEHAN, Président de l’OGEC 

O.G.E.C

PORTES OUVERTES vendredi 18 mars 2022 de 17h à 19h30 
Venez rencontrer l’équipe pédagogique 

Projet Éco-École 




